

# Acumula Xóchitl Gálvez \$42 millones en gastos de precampaña, reporta el INE

FABIOLA MARTÍNEZ

En el más reciente reporte de gastos de precampaña de las candidatas presidenciales se muestra una mayor erogación de Xóchitl Gálvez, al acumular 42.8 millones de pesos contra 17.8 millones de Claudia Sheinbaum.

Si bien son las cifras más recientes, ofrecidas por la Unidad Técnica de Fiscalización (UTF) del Instituto Nacional Electoral (INE) al corte de ayer, no se detalla si las variaciones corresponden a gasto efectivo o si alguna de las contendientes tiene omisiones –en tiempo y forma– respecto a la entrega de comprobantes fiscales.

Faltan 15 días para que termine el periodo de precampaña de las elecciones federales: Presidencia de la República, senadurías y diputaciones. Los equipos de cada una deben reportar los movimientos financieros prácticamente en tiempo real.

En tanto, a punto de terminar el lapso para la recopilación de apoyos ciudadanos, el aspirante presidencial independiente Eduardo Verástegui ha gastado 4.8 millones, de un ingreso de 7.1 millones; el resto no

tiene reportes, de acuerdo con la página del INE dedicada a la rendición de cuentas.

A nivel general, el universo fiscalizable hasta el momento es de mil 557 precandidaturas, tanto de nivel federal como local, así como de 164 aspirantes a candidaturas independientes.

La UTF del INE ha recibido documentos correspondientes a 6 mil 201 operaciones, relacionadas –a nivel general– con ingresos por 123.1 millones de pesos y 135.8 millones de gastos.

En cuanto a la Presidencia de la República, la Unidad Técnica revisa

los datos de 16 contendientes –incluidos los independientes– y 524 operaciones.

De un total de ingresos de 66.1 millones, Gálvez tiene más de la mitad (42.8 millones).

También se contabilizaron 4.7 millones a Movimiento Ciudadano, de los días que fue su precandidato presidencial Samuel García, quien canceló esa posición al volver a la gubernatura de Nuevo León.

En el detalle de actividades, la UTF reporta 571 realizadas, 225 por realizar y 116 canceladas.

Los partidos y/o precandidatos y aspirantes deben informar a la autoridad electoral de las contrataciones de bienes y servicios, la agenda de sus eventos y el recurso empleado en sus casas de campaña, así como las cuentas bancarias a partir de las cuales se hacen los movimientos.

De todos los sujetos obligados, la UTF tiene el reporte de 54 mil 397 actividades, la mayoría clasificadas como privadas; por ejemplo, Gálvez ha realizado 61 y está por realizar 37, casi todos de corte público y 12 entraron en la categoría de oneroso, aunque no se puntualiza la razón o el monto de ello.

“

*No se detalla si alguna de las aspirantes tiene omisiones en tiempo y forma*